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Am Anfang eines Jahresberichtes stellt man sich jedes Jahr ähnliche Fragen: 

 

Wie hat sich die politische Lage in der Welt, der Schweiz und der Region entwickelt, wie 

haben sich die Rahmenbedingungen für unsere Mitglieder verändert, wo stehen wir? Was 

haben wir gut, was auch weniger gut gemacht. 

 

Die weltpolitische Lage ist meines Erachtens in den letzten Monaten an Spannung nicht zu 

übertreffen. Wie entwickeln sich die Problemfelder neuer Präsident Trump in den USA, die 

ständigen Provokationen des nordkoreanischen Diktators? Wohin steuert Europa mit den 

Stichworten Brexit, Türkei, Wahlen in den Nachbarländern Deutschland und Frankreich, 

Italien , Oesterreich Kann sich die EU weiter entwickeln oder nehmen die nationalistischen 

Tendenzen in  verschiedenen Ländern zu? Wie entwickelte sich die Wirtschaft in der 

Schweiz? Ganz aktuell, wie geht es mit unserer Altersvorsorge weiter, findet unsere Politik 

gangbare Kompromisse in dieser äusserst wichtigen Frage. 

 

Ich gehe davon aus, dass niemand meinen Jahresbericht von 2016/2017 noch kennt. Aber 

genau mit diesen Worten habe ich meinen letztjährigen Bericht begonnen. Die meisten 

Probleme sind noch nicht gelöst. Viele Wahlen in unseren Nachbarländern haben zu keinen 

Lösungen geführt oder die Situationen noch komplizierter gemacht. Auch bei uns in der 

Schweiz sind viele Fragen noch ungelöst. Denken wir an die Altersvorsorge, deren Revision  

auch in der kommenden Zeit ein zentrales Thema für uns Gewerbler sein wird. Wie lösen wir 

die Fragen um die  Unternehmenssteuerreform. Ein Vorschlag, an dem sich der kantonale 

Gewerbeverband massgeblich beteiligt hat, liegt auf dem Tisch. Trotz Beteiligung der 

Gewerkschaften ist der Vorschlag in linken Kreisen und bei der Kantonsregierung nicht eben 

nur auf Zustimmung gestossen, wie heute wieder in der Zeitung zu lesen war. Leider haben 

wir es im letzten Jahr nicht geschafft, unsere Regierung auf bürgerlichem Wege zu halten. Die 

jetzige Situation hat für unser Gewerbe sicher nicht nur Vorteile. Auch in der Region stehen 

wichtige Entscheide an. Ich denke an die Diskussion „Umfahrung Klus“ oder die Erneuerung 

der Charta „Naturpark Thal“. Ich glaube nicht, dass uns die für unsere Gewerbe wichtigen 

Themen ausgehen werden, im Gegenteil. 

 

Der kantonale Gewerbeverband setzt sich auch 2018 als starker und verlässlicher Partner der 

KMU-Wirtschaft für die Verbesserung der Rahmenbedingungen und den Abbau der 

Bürokratie ein. Der KGV setzt sich dafür ein, dass mit einem Steuersatz von unter 13% 

weiterhin internationale Firmen im Kanton Solothurn bleiben oder neu angesiedelt werden 

können. Dass unser Kanton aber auch für kleine KMU weiterhin attraktiver Standort bleibt 

und auch soziale Abfederungsmassnahmen für KMU von Nutzen und finanziell verträglich 

sind. 

 

Weitere Ziele des KGV sind 

 



- Stetiger Kontakt mit unserer Regierung,  Kontakt mit der parlamentarischen Gruppe 

Wirtschaft und Gewerbe des Kantonsrates 

- Massnahmen im Bereich Kommunikation mit Mitgliedern und Medien 

- Bestandespflege unter den Mitgliedern und Stärkung unseres dualen Bildungssystems 

- Freigabe des Projektes „Vision 2025“ , das die Zukunft unserer Organisation sichern 

soll. 

 

 

Ich bin überzeugt, dass sowohl wir als Gewerbeverein Thal wie auch ihr als Mitglieder des 

KGV von diesen Aktivitäten profitieren könnt. Oft bedingt es einfach, mitzumachen und die 

Angebote abzuholen. Bitte beachtet in diesem Zusammenhang die jeweiligen Informationen  

und besucht gelegentlich die Homepage des Verbandes oder unseres Vereins, die wie bis 

anhin durch Michael Stübi bearbeitet wird. Unser Webmaster dankt euch herzlich für eure 

Beiträge, die ausserdem erst noch nichts kosten. Unsere Sekretärin Gaby Flury nimmt die 

Beiträge gerne entgegen.  

www.gewerbeverein-thal.ch. 

 

 Ein aktives  Mitmachen ist Voraussetzung für ein gelungenes Vereinsjahr. Unser diesjähriges 

Ziel ist klar unsere Leistungsschau im Oktober, die GAT 2018. Ich danke an dieser Stelle 

allen, die sich bereits für unsere Ausstellung angemeldet haben und bin überzeugt, dass die 

Informationen unseres OK-Präsidenten und seiner Mitarbeiter auch die noch 

Unentschlossenen zum Mitmachen bewegen werden. 

 

Nun blicke ich in meinem Rückblick gerne auf das vergangene Vereinsjahr 2017/2018. 

 

Die 21. Generalversammlung fand am 16. März 2017 im Gasthaus Krone in Laupersdorf statt. 

Nachdem an der GV 2016 beschlossen wurde, 2018 eine Gewerbeausstellung durchzuführen, 

konnte an der GV wie vereinbart das OK unter dem Präsidium von Oswald Berger, Seilerei 

Berger Laupersdorf, vorgestellt werden.  

 

Am 20. Juni 2017 fand der traditionelle Grillabend im Pfarreiheim Matzendorf statt. Davor 

durften wir einen Blick in den Metzgereibetrieb der Familie Stübi werfen. Die Getränke 

wurden von den drei Firmenjubilaren Metzgerei Stübi, Zimmerei Daniel Flury und dem 

Gasthaus Krone gesponsert. Der tolle Sommeranlass war wiederum ein voller Erfolg. Ein 

Dank gilt allen Sponsoren sowie allen, die zum guten Gelingen beigetragen haben. 

 

Die Thaler-Matinée, inzwischen ein Traditionsanlass, fand auch 2017 wiederum in Herbetswil 

statt . Leider mussten wir in diesem Jahr wieder einmal die Turnhalle Herbetswil benützen. 

Das Wetter liess uns am 3. September im Stich, dennoch war die Stimmung sehr gut. Nur der 

Besuch hätte etwas besser sein können. Ich verweise in diesem Zusammenhang wieder einmal 

auf den Zweck des Anlasses. Der Anlass sollte für euch als Kundenanlass genutzt werden 

können. Das geht leider etwas vergessen. 

 Zum guten Gelingen haben wiederum Frau Pfarrer Haller zusammen mit Herrn Paul Bühler, 

ehemaliger Thaler aus Biberist beigetragen. Sie haben wiederum einen schönen 

oekumenischen Gottesdienst gestaltet. Wie schon fast gewohnt kam die musikalische 

Begleitung und die musikalische Unterhaltung während des Essens vom Opus one Orchestra 

übernommen worden. Die Damen und Herren der Band wussten wie jedes Jahr zu 

überzeugen. 

 

An dieser Stelle statte ich meinen obligaten Dank ab an 

 

http://www.gewerbeverein-thal.ch/


- Die Raiffeisenbank Balsthal-Laupersdorf-Aedermannsdorf für die Uebernahme  der 

Plakat- und Inseratkosten. 

- Der Raiffeisenbank Dünnerthal-Guldenthal für die wiederum spontane Einladung zum 

Apéro  

- Urs Kissling für die Betreuung, den Transport und das Aufstellen unserer Firmenwand 

- Der Vebo in Matzendorf für die Transporte 

- Der Einwohnergemeinde Herbetswil und ihrem Abwart für die tolle Unterstützung 

- Gaby Flury und Jacqueline Brunner für ihr legendäres Magenbrot 

- Allen meinen Vorstandmitgliedern und allen Vereinsmitgliedern für ihren tollen 

Einsatz. Ohne diesen Einsatz ist der Anlass nicht durchzuführen. Ich danke allen, die 

sich diese Zeit für den GVT freimachen. Wenn es einmal nicht geht, wäre ein kurze 

Abmeldung jeweils hilfreich. 

 

War es ein Anlass zu viel? Leider musste der geplante Nachmittagsanlass, der Besuch des 

Uhrenmuseums in Welschenrohr, mangels Beteiligung abgesagt werden. Gerne würde ich 

diesen Anlass einmal nachholen. 

 

Oder war der Anlass vom 25. Oktober 2017 einfach zu gut. An diesem Abend veranstalteten 

wir aufgrund der Bemühungen unseres Vize-Präsidenten, Paul Meister, einen Vortrag mit 

dem Titel „Vom Kunden zum Fan“. Die beiden Herren Ditzler und Müller vermochten uns 

mit ihrem Vortrag restlos zu überzeugen. Uns? Nein, nicht nur die Mitglieder des 

Gewerbevereins Thal, sondern auch diejenigen der beiden Gewerbevereine Balsthal und 

Mümliswil-Ramiswil waren in einer gemeinsamen Aktion zu diesem Event eingeladen. 

Und siehe da, es hatten sich über 80 Mitglieder zum Teil mit ihren Partnerinnen angemeldet. 

Dieser Anlass ruft nach einer Wiederholung. 

 

Am 09. November trafen wir uns zu einem weiteren Jassabend im Restaurant Sonne in 

Laupersdorf. Unter der wiederum tadellosen Leitung von Jassleiter Roland Studer gewann 

Daniel Fink, Die Mobiliar Balsthal den begehrten von Robert Meier gestifteten Pokal. Gerne 

nütze ich die Gelegenheit und übergebe Daniel Fink den Pokal mit Gravur. 

Ich danke dem Organisator, Paul Meister und dem Jass Leiter Roland Studer für Ihren 

Einsatz. Wir haben den Jass Abend wiederum in Jahresprogramm. Reserviert euch dieses 

Datum und macht ebenfalls mit, es mag durchaus noch einige Mitspieler leiden! .. und es hat 

noch keiner zweimal gewonnen! 

 

Das war traditionell der letzte Anlass des Jahres 2017. 

 

Der Vorstand benötigte in diesem Jahr vier Sitzungen. Ausserdem sind doch einige noch mit 

Engagement an der Vorbereitung der GAT 2018. Davon dann später! Ich danke allen 

Kolleginnen und Kollegen des Vorstandes und des OK’s für Ihre tolle Arbeit und ihren 

Einsatz. Ich danke an dieser Stelle auch für die Begleitung an vier Präsidentenkonferenzen 

und verschiedenen kantonalen Anlässen. 

 

Eure Besuche und euer Interesse am Gewerbeverein Thal motivieren uns, uns weiterhin für 

diesen Verein und unsere Ziel einzusetzen. Ich danke euch im Namen aller Vorstands- und 

OK-Mitglieder dafür und wünsche euch ein erfolgreiches Jahr mit vielen guten Erlebnissen 

und Begegnungen. Dazu wünsche ich euch die nötige Gesundheit und das nötige Glück. 

Machet’s guet! 

 

Toni Rüegg, Präsident 

12.03.2018 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


